







Août, mois de l'effectif et de l'expansion

Par tradition, la lettre du mois d'août est destinée à s'interroger sur l'évolution de notre effectif et de l'expansion du Rotary. Notre District 1990 compte actuellement 72 Clubs et 4344 rotariens et rotariennes, dont seulement 261 femmes. Il est évident que l'élément féminin est encore largement sous représenté parmi nous et nous devrions faire un effort de recrutement.

Dans notre District, 36 clubs - la moitié - ne sont pas encore mixtes! Rappelons que c'est en 1987 que la Cour suprême des USA a rendu un verdict unanime obligeant le Rotary à accepter les femmes en qualité de membre à part entière.

En 1978, le Club de Duarte en Californie admettait 3 femmes, en contradiction avec ses statuts et immédiatement le RI lui retirait sa Charte. C'est dans ces circonstances qu'un procès contre le RI a été intenté et gagné après 9 ans de procédures. Après ce jugement, ce n'est que progressivement que les Clubs ont commencé à recruter des femmes. Aujourd'hui encore, nombreux sont ceux qui s'imaginent que l'élément féminin va perturber la vie de leur Club. C'est absolument faux, bien au contraire! A qualification professionnelle égale, l'élément féminin apporte un "plus" au Club. Je vous invite ainsi tous à faire un effort de recrutement. Rappelez-vous cependant que la qualité est plus importante que la quantité. Lorsque vous recrutez un nouveau membre, pensez à lui parler de nos buts et de nos obligations. Ne sous-estimez pas l'assiduité. En effet, pour qu'un nouveau rotarien soit bien intégré dans le Club, il







doit pouvoir nouer des contacts et cela ne se fait pas avec une chaise vide. Accueillir de nouveaux membres n'est que le commencement d'un long processus, il faut ensuite les "transformer" en rotarien en les impliquant dans les activités du Club. Plus vite vous intégrerez les nouveaux membres dans les activités du Club, plus ils se sentiront partie prenante et meilleure sera la fidélisation.

Actuellement, toujours selon les statistiques, nous perdons presque autant de membres que nous en admettons chaque année.

Pour fidéliser les nouveaux membres, le RI nous donne plusieurs conseils.

En particulier:

- Impliquer les membres dans des actions plus significatives, afin de sensibiliser davantage le public et susciter un intérêt pour le Rotary;
- Permettre davantage de flexibilité en assouplissant les règles concernant l'assiduité, tout en donnant plus d'importance à la participation active à des actions;
- Et enfin, se focaliser sur la diversité en identifiant les nouvelles professions, les

nouveaux secteurs d'activité et les nouveaux loisirs, afin de recruter des membres plus jeunes.

Comme vous le savez certainement, lors de la dernière Conférence de District, un nouveau règlement d'élection du gouverneur a été accepté. Dorénavant, ce seront 8 présidents en exercice ainsi que le Gouverneur nommé, le Gouverneur élu le Gouverneur et le Immediate Past Gouverneur qui procéderont à ce choix. J'aimerais inciter les clubs à se préparer à cette nouvelle procédure et à faire une réflexion sur qui ils pourraient proposer comme candidat gouverneur.

Je me réjouis de faire votre connaissance lors de mes visites ces prochains mois et vous présente mes meilleures salutations rotariennes.

Pierre Graden, DG 2012-2013







Echanges de jeunes



La Présidente de la Commission,

Rot. Tiziana Frassineti

Le mois d'août est pour beaucoup d'entre nous, le mois des vacances. Ce n'est pas le cas pour tous les Rotariens qui s'engagent dans le programme des échanges de jeunes du Rotary International. L'Association Echanges de Jeunes Suisse/ Liechtenstein accueille chaque année en août et janvier environ 70 respectivement 30 étudiants d'échange du monde entier: Etats-Unis, Canada, Argentine, Brésil, Colombie, Pérou, Equateur, Philippines, Japon, Allemagne, Autriche, et, en janvier, depuis l'hémisphère Sud, Australie, Nouvelle Zélande, Afrique du Sud et Argentine. Cette année dans notre District 22 Clubs gèrent en tout 27 jeunes entre 16 et 18 ans. Des jeunes gens qui vont à l'école, apprennent le français ou l'allemand et qui s'intègrent le plus possible dans notre culture et notre vie de Club.

En contre-partie, des Clubs du monde entier soutiennent des étudiantes et étudiants d'échange suisses du même âge.

Les Clubs ou des jeunes qui s'intéressent au programme d'échange trouvent toutes les informations sur le site de l'Association Echange de Jeunes,

www.rotaryswissyep.ch,

Par ailleurs, nos étudiants d'échange ainsi que la Commission Echanges de jeunes du District 1990 sont à la disposition des Clubs pour des conférences et informations concernant le programme. Veuillez-vous annoncer auprès du Secrétariat office@rotaryswissyep.ch ou de la Présidente de la Commission, Rot. Tiziana Frassineti,

tiziana.frassineti@bluewin.ch,







Agenda du District

DATE	EVENEMENT	RESPONSABLE	LIEU
19 aoùt 2012	Vélothon minex des RC BEJUNE		Couvet NE
25 août 2012	Torrée géante du RC Les Reussilles	Rot. Martial Voumard Rot. Willy Gunzinger	Les Reussilles BE
2 septembre 2012	Soirée caritative au Septembre Musical à l'Auditorium Stravinsky	Rot. Pierre-André Roduit	Montreux VD
14 septembre 2012	Championnat suisse de golf IGFR Switzerland	Rot. Oscar J. Kneubühler	Neuchâtel NE
26 octobre 2012	Leadership	DG Pierre Graden	Fribourg FR
8-11 novembre 2012	GETS & Institute Amsterdam	RID Paul Knyff	Amsterdam NL
30 novembre - 2 décembre 2012	Rotary Global Peace Forum Berlin	PDG Holger Knaack	Berlin D
25 janvier 2013	Leadership	DG Pierre Graden	Loewenberg/Morat FR
26 janvier 2013	Séminaires	DG Pierre Graden	Loewenberg/Morat FR
8 mars 2013	Leadership et séminaire Leadership	DG Pierre Graden/ DGE Claudine Wyssa	à définir
8 mars 2013	PETS	DGE Claudine Wyssa	à définir
9 mars 2013	Assemblée du District	DG Pierre Graden/ DGE Claudine Wyssa	à définir
14 juin 2013	Leadership	DG Pierre Graden	La Chaux-de-Fonds NE
15 juin 2013	Conférence du District et Passation des pouvoirs	DG Pierre Graden	La Chaux-de-Fonds NE
23–26 juin 2013	Convention internationale		Lisbonne P